



# はいまつ

学校便り No. 8

令和5年10月31日発行  
弟子屈町立川湯小学校



## 「是非学校へ足をお運びください」

校長 上中 義人

一雨ごとに寒さが増し、雪虫を目にする候となりました。冬の訪れを全身で感じています。朝晩の冷え込みも厳しくなり、校内では風邪をひいている子どもを目にするようになってきました。くれぐれも体調には留意したい季節です。

いよいよ11月4日に学芸発表会を開催します。今年度のテーマは、『一致団結～力を合わせて～』です。全校児童が日頃の学習の成果を存分に発揮します。1年生にとっては初めての、そして6年生にとっては最後の学芸発表会です。それぞれの学年が趣向を凝らし、出し物に取り組んできました。プログラムにも記した通り、是非一人でも多くの方々にご参観いただき、川湯小学校の子どもたちの姿をご覧いただきたいと思っております。

また、今月12日、「サロンオーケストラ・エイト」をお招きして、コンサートを開催いたしました。現在の5・6年生が低学年のときにもお招きしていたそうです。このオーケストラは、釧路市出身のチェリスト白佐武史氏をリーダーとし、グループでは普段は別々のオーケストラで活躍されているメンバーが集い、日本全国各地で演奏活動をしていらっしゃいます。コンサート衣装をまとった演奏家によりきらびやかな雰囲気の中で、クラシックの名曲、音楽の教科書に掲載されている鑑賞曲などを聴かせていただきました。最初はそれぞれの楽器の音色と共に説明をしていただきました。形が似ているようで違う楽器の音色特徴を感じることができました。演奏曲はどこかで聴いたことのある有名な曲を中心に演奏していただき、格調が高い中にも親しみを感じる選曲により、穏やかな時間を過ごすことができました。ま

た、途中で希望する児童がオーケストラの前で指揮をするという微笑ましい時間も設けられました。今回は記念になりましたね。最後のアンコールには、オーケストラによる川湯小学校の校歌の演奏により、全員で3番まで元気よく歌い上げました。

ところで、毎号この学校だよりの巻頭に、学校とは直接関係の無い話を少しだけ書かせてもらっています。他校の巻頭言とはちょっと毛色が違うようで、奇異に感じている方もおられるかもしれません。しかし私はこれまで、こう考えてきました。学校だよりは学校の様子をお知らせするとともに、保護者や地域の皆様へのメッセージも込めるべきだと。

『学校は地域文化の中心である』などという言葉は聞くこともありますが、私は学校がそんなに大層なものではないと思っています。ただ、子どもを中心に、保護者や地域の皆様と一緒に何かを考えたり、行動したりできる場であることは確かです。

私も川湯小学校校長として2年目を迎えました。しかしまだまだ未熟で、保護者・地域の皆様に、何も恩返しできていないという忸怩(じくじ)たる思いがあります。子どもたちを健やかに成長させ、心身を鍛え、将来を担う立派な人物に育てることが学校の目標です。今その目標に向かって、全ての教職員が熱を持って指導にあたっています。時に人間ですので、間違いもあり、失敗もあります。それでも、子どものためにと全力を振り絞っています。

そんな、子どもたちと教師の熱い姿を是非ご覧いただきたいと思っています。改めてよろしく申し上げます。

- 1日(水) 登校時安全指導 実行委員会(6校時)
  - 2日(木) ALT 学芸発表会作品展(～4日)  
学芸会前日準備(4年生以上) 読み聞かせ
  - 3日(金) 文化の日
  - 4日(土) 学芸発表会 9時15分開演
  - 6日(月) 振替休業日
  - 7日(火) ALT 後片付け 全校朝会(講話)  
学校生活アンケート
  - 9日(木) ALT 小中連携英語授業支援<sup>12</sup> 読み聞かせ  
食育指導(5・6年生)
  - 10日(金) 児童委員会
  - 13日(月) 選挙管理委員会(昼休み)
  - 14日(火) ALT
  - 15日(水) 告示文掲示(児童会選挙)
  - 16日(木) ALT 立候補受付開始(児童会選挙)  
図書館バス 小中連携英語授業支援<sup>13</sup> 読み聞かせ
  - 17日(金) クラブ<sup>6</sup>(最終)
  - 19日(日) 町P連研究大会(生涯学習講演会)
  - 20日(月) スキー用具調整(高)
  - 21日(火) ALT 児童会活動反省(各学級)  
スキー用具調整(中)
  - 22日(水) ましゅうランド 立候補受付終了  
選挙管理委員会<sup>2</sup>(昼休み) スキー用具調整(低)
  - 23日(木) 勤労感謝の日
  - 27日(月) 選挙活動(～4日)
  - 28日(火) ALT 集会(図書委員集会)
  - 29日(水) 選挙管理委員会<sup>3</sup>(昼休み)
  - 30日(木) 参観日(懇談会あり) 内科検診未受診者  
ALT 読み聞かせ
- ※予定は変わる場合がございますので時間割をご覧ください。

☆川湯小学校HP 随時更新中☆

<http://kawashou-2.hs.plala.or.jp/wordpress/>

学校だよりに掲載しきれない日々の様子について紹介しております。ときどきチェックしてみてください!

## 花壇片付け 来年に向けて

10月6日(金)に花壇の後片づけをしました。大変手際よい作業であったという間にきれいに片付けてくれました。今年の春にPTAの方々と植えた花たちは、学校を彩ってくれました。



協力して手早く片付け



牛のはろちゃんと記念写真

## 3・4年 陶芸教室

10月10日(火)に、「摩周多夢窯」窯元の平出隆子さんを講師としてお迎えして陶芸教室を開催しました。丁寧な指導を受け、お皿やカップなどを思い思いに作りました。これから素焼きをしていただき、釉薬を塗り、焼き上げたものを学校に届けてくださいます。作品の完成が楽しみです。



講師の説明を真剣に聞いて制作

## 1・2年 渡辺体験牧場

10月11日(水)1・2年生が渡辺体験牧場でアイスクリーム作りや、トラクターで牧場見学をしました。いろいろな体験ができて児童は大満足でした。体験牧場のスタッフの皆さん、本当にありがとうございました。

## サロンオーケストラ・エイト

10月12日(木)にサロンオーケストラ・エイトの皆さんが川湯小学校を訪れました。8人のメンバーの素晴らしい演奏のほか指揮者体験などもあり、特別な時間を過ごしました。最後に校歌を演奏していただき、全校児童で合唱しました。サロンオーケストラ・エイトの皆さん、本当にありがとうございました。



見事な演奏に聞き入る全児童

## 移動理科教室 サイエンスカー

10月20日(金)に移動理科教室がありました。北海道

立研究所から実験室を搭載した大きなサイエンスカーが来ました。低学年と高学年の2グループに分かれて、体育館で静電気発生装置等の紹介と体験、理科室で液体窒素による-196度の世界の体験をしました。



実験の様子

## へき地教育実習

10月27日(金)に2週間のへき地教育実習が終わりました。2名の実習生は明るく素直な川湯小学校の児童と共に、多くのことを学んで頂けたことでしょう。夢が叶うようにさらに学びを深め、素敵な教師になってください。2週間、本当にご苦労様でした。



お別れの挨拶

アーチを作って

## 学芸発表会に向けて

学芸発表会に向けて低学年、中学年、高学年のそれぞれの出し物だけではなく、中学校の宮脇先生に全校合唱の指導をしていただき日々練習に励んでいます。ぜひ児童のがんばりを会場でご覧ください。寒い日が続いておりますが体調にはご留意されて学校に足を運んでいただきたいと思います。演目は27日に配られるプログラムをご覧ください。学校のホームページにも掲載されています。

◆開演時間 11月4日(土)午前9時15分

◆下校バス 11時50分